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Традиционная встреча с депутатами Государственной Думы состоялась в прошедшую
пятницу, 3 апреля, в региональном отделении КПРФ. Перед избирателями и партийным
активом столицы Еврейской автономии выступили Алексей Корниенко, представляющий
в Федеральном Собрании Приморье, и Константин Лазарев, депутат Госдумы от
Хабаровского края и ЕАО.

  

Встреча продолжалась около часа, но оказалась весьма содержательной. Народные
избранники постарались как можно подробнее рассказать о текущей политической
ситуации в стране, исходя из итогов своих рабочих поездок и встреч с чиновниками
различного ранга. Вывод, увы, не обнадёживающий: борьба с кризисом, объявленная
президентом России, фактически пробуксовывает. Федеральное правительство и
местные власти, сформированные по принципу лояльности к «партии власти» в ущерб
профессионализму, не справляются с возложенными на них полномочиями.

  

Основное слово было предоставлено депутату от Приморского края Алексею Корниенко.
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В своём выступлении он отметил: год назад федеральное правительство сумело
продемонстрировать успехи, самыми зримыми из которых стали сочинская олимпиада и
возвращение Крыма в состав России. Сейчас ситуация иная. На повестке дня – принятие
действенных мер для стабилизации экономики, оказавшейся под ударом западных
санкций. Однако который месяц подряд все усилия чиновников по спасению
отечественного бизнеса и сохранению социальных обязательств перед наименее
защищёнными категориями населения на поверку оказываются всего лишь обещаниями.

  

– Я объехал весь Дальний Восток. Те слова, которые звучат из уст кремлёвских
руководителей, представителей правительства о поддержке Дальнего Востока, о
заботе, которая уделяется дальневосточникам, о перспективах развития региона,
на самом деле – пустая говорильня. Сейчас правительство предлагает создание
ТОСЭР – территорий опережающего социально-экономического развития. К чему
это приведёт здесь, на Дальнем Востоке? В каждой ТОСЭР будет создана своя
управляющая компания. Я читаю документы: министерство по развитию Дальнего
Востока вышло с предложением к иностранным компаниям – возьмите управление
ТОСЭРами! Но подождите! Мы говорим об импортозамещении и нехватке своих
кадров. Так почему же лакомые кусочки предлагаем иностранцам? – задался
риторическим вопросом Алексей Корниенко.

  

Да, предприятия, работающие на территориях опережающего развития, освобождаются
от налогов (по некоторым проектам от 5 до 10 лет). Однако ни муниципальные, ни
региональные власти к ТОСЭРам, по словам депутата, отношения иметь не будут:
состав участников особых экономических зон определят в Москве. Не исключено, что,
фактически, работать в тепличных условиях будут исключительно столичные фирмы.
Прибыль в таком случае пойдёт отнюдь не в бюджеты дальневосточных регионов. Как
это происходит сплошь и рядом всё последнее время.

  

– Я совсем недавно побывал в Южно-Сахалинске. Население города – порядка 280
тысяч человек. Бюджет – 20 миллиардов рублей. При этом дорог там нет вообще!
Есть ямы и глубокие ямы. Мы живём на ценнейших природных ресурсах – есть и
газ, и нефть, рыба, лес, золото. Но не имеем никаких удобств, инфраструктуры. И
благополучие населения не растёт, – привёл пример парламентарий.

  

Скепсис вызывает и другая инициатива Москвы, связанная с бесплатной раздачей земли
тем, кто хочет жить на Дальнем Востоке. С одной стороны, земли передаются с правом
оформления в частную собственность, то есть теряют статус государственных.
Во-вторых, обладание таким «богатством» чаще всего оборачивается только лишними
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хлопотами, но может закончиться и настоящей кабалой. Ведь одно из условий передачи
земель – их обустройство. А это требует денег. По нынешним временам без банка не
обойтись. Вероятность вернуть вложенное минимальна. Достаточно вспомнить
процентные ставки по кредитам – даже в Россельхозбанке они превышают 20%. Не
утешительна и ситуация на местном сельскохозяйственном рынке. Он практически
заполнен продукцией наших южных соседей. Поддержка властей местным аграриям
оставляет желать лучшего, в то время как иностранный бизнес нередко находит
возможности обойти действующие ограничения. Не секрет, что площадь земель,
обрабатываемых китайскими фермерами на российском Дальнем Востоке, постепенно
увеличивается, а местное население предпочитает более лёгкие способы заработка. В
итоге тот, кто решается заняться агробизнесом, сильно рискует. Тому подтверждение -
череда банкротств и случаи возбуждения уголовных дел в отношении фермеров,
например, ЕАО, которые не смогли получить обещанную господдержку и оказались на
крючке у банкиров. И это при том, что Еврейская автономия, всегда кормившая
дальневосточников,  - регион сравнительно благополучный с точки зрения агробизнеса.
Что касается раздачи земли многодетным семьям, то торжественно стартовавшая год
назад эта инициатива сейчас едва упоминается вследствие провала. Желающих
получить «неудобья» под строительство вдали от элементарнейших благ цивилизации
оказалось немного.

  

Однако наиболее скандальный проект, по мнению представителя фракции КПРФ в
Госдуме, – сбор денег на капитальный ремонт жилья.

  

– Когда этот закон обсуждался, я в своём выступлении перед парламентариями
сказал: он открывает путь для 83 новых миллионеров (тогда в России было 83
региона). Недавно я сделал официальный запрос о размере зарплаты
руководителей федерального фонда капремонта жилья. Вы ужаснётесь: 690 тысяч
рублей в одном регионе, 850 тысяч -  в другом. То есть люди просто нашли
кормушку и получили своё счастье. Фактически, это – чистой воды афера. По сути
дела, происходит очередной обман. В законе о приватизации жилья есть 16-я
статья, где чётко прописано: за бывшим наймодателем остаётся обязанность
проведения капитального ремонта. Но денег на него нет, следствием чего стали
массовые иски граждан к муниципальным властям. И вот тогда появилась идея
закона о капитальном ремонте. А статья 16 закона о приватизации теперь действует
с оговоркой: только в том случае, если в федеральном бюджете заложены
необходимые средства. Формировали госбюджет на 2015 год – средств на эти цели
нет. Я выходил с предложением: давайте заложим 50 миллиардов рублей – ответ:
нет! В моём Приморье на начало года планировалось отремонтировать 680 домов. В
конце марта цифру скорректировали: осталось 310. Идёт урезание бюджета! –
обрисовал картину депутат-коммунист. 
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Отвечая на вопросы слушателей, нужно ли платить в фонд капремонта, депутат
подчеркнул: действующее законодательство направлено против неплательщиков.
Единственный способ – поддержать инициативу коммунистов оспорить и отменить
закон в Конституционном Суде.

  

- Исходя из тех жалоб, которые поступают в адрес комитета по жилищной политике
и жилищно-коммунальному хозяйству, я принял для себя решение обратиться в
Конституционный Суд с вопросом правомочности действия закона о капитальном
ремонте жилья. Если судьи подойдут как положено - есть большая вероятность
отменить его на всей территории Российской Федерации. Потому что там очень
много нарушений. Например, решения жильцов принимаются половиной
собственников плюс один голос летом, когда большинство людей в отпусках, на
дачах и так далее. Что подразумевается под капитальным ремонтом? Такое понятие
в законе не прописано! То есть установили теплосчётчик – капремонт у вас
проведён. Отремонтировали крышу – проведён, электропроводку – проведён.
Между прочим, в 1990-е годы в платёжках была строка «капремонт жилья» -
собирались деньги, и где они, куда пошли? – подытожил Алексей Корниенко. 

  

В заключение встречи её участники обсудили и другие вопросы. В частности, подготовку
к празднованию Дня Победы в Великой Отечественной войне, а также другую
юбилейную дату, которая пока практически не вспоминается официальными СМИ –
День разгрома Квантунской японской армии 9 сентября 1945 года. Между тем для
дальневосточников это не менее важное событие, чем капитуляция фашистской
Германии. В определённом смысле, 70 лет назад началась новая эпоха в истории
российского Дальнего Востока – эпоха процветания, закончившаяся с развалом СССР.
Сейчас самое время вспомнить достижения того времени и меры, которые принимались
советским правительством для развития самого отдалённого региона страны. Меры куда
более эффективные, чем те, что принимают нынешние руководители.

  

  

Александр АЛЕКСАНДРОВ,

  

пресс-служба регионального отделения КПРФ в ЕАО
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